ANNEXE I : VUE D'ENSEMBLE DE L'AIDE AU DÉVELOPPEMENT OFFICIELLE PAR MINISTÈRE

KISKISKI KIKIKIKI KANTANTAN KANTANTAN

AFFAIRES MONDIALES CANADA

Affaires mondiales Canada est le ministère responsable de la prestation de l'aide internationale. En 2015-2016, plus de 80 pays ont reçu de l'aide au développement; l'aide a toutefois été concentrée dans 25 pays afin que la coopération soit davantage ciblée, efficace et responsable. Au cours de la même période, les programmes d'ADO ont été essentiellement axés sur les priorités thématiques en matière d'aide internationale, à savoir favoriser une croissance économique durable, accroître la sécurité alimentaire, assurer l'avenir des enfants et des jeunes, promouvoir la démocratie et promouvoir la stabilité et la sécurité, ainsi que sur les thèmes transversaux de l'égalité entre les sexes, de la viabilité de l'environnement et de la gouvernance. Lorsque survient une catastrophe, une crise ou un conflit grave, Affaires mondiales Canada fournit une aide humanitaire pour sauver des vies et alléger les souffrances. Le Ministère collabore avec les pays partenaires, les principaux partenaires multilatéraux, les organisations canadiennes, les partenaires du secteur privé, les autres pays donateurs et les ministères à l'exécution de ses programmes.

MINISTÈRE DES FINANCES CANADA

Le ministère des Finances Canada octroie des fonds au Groupe de la Banque mondiale en vue d'obtenir des résultats dans tous les domaines de priorité thématique liés à l'aide internationale du gouvernement du Canada. Cela comprend un soutien de base à l'Association internationale de développement, qui accorde des subventions et des prêts assortis de conditions favorables aux pays à faible revenu, ainsi que des subventions aux États fragiles et touchés par un conflit et d'autres pays présentant un risque de surendettement. De plus, le ministère des Finances Canada appuie l'Initiative d'allégement de la dette multilatérale en vue de réduire les paiements au titre du service de la dette dans les pays en développement.

CENTRE DE RECHERCHES POUR LE DÉVELOPPEMENT INTERNATIONAL

Le Centre de recherches pour le développement international (CRDI) investit dans le savoir, l'innovation et les solutions afin d'améliorer les conditions de vie et les moyens de subsistance dans les pays en développement. En réunissant les bons partenaires autour d'occasions à saisir qui sont porteuses de retombées, le CRDI aide à former les chefs de file d'aujourd'hui et de demain et à susciter des changements au profit

de ceux qui en ont le plus besoin. Le travail du CRDI est axé sur trois domaines thématiques, soit l'agriculture et l'environnement, les politiques sociales et économiques ainsi que la technologie et l'innovation. À la fin de l'exercice 2015-2016, le CRDI avait appuyé 697 projets internationaux réalisés par 569 établissements de recherche.

IMMIGRATION, RÉFUGIÉS ET CITOYENNETÉ CANADA

Immigration, Réfugiés et Citoyenneté Canada veille au respect des obligations internationales du Canada et à la poursuite de sa tradition humanitaire, qui impliquent l'adoption de politiques et de programmes de protection des réfugiés efficients et efficaces. En 2015-2016, le Ministère a financé divers services d'intégration des réfugiés, de réinstallation des réfugiés et de santé des réfugiés afin d'aider les nouveaux arrivants à s'intégrer à la société canadienne.

GENDARMERIE ROYALE DU CANADA

En 2015-2016, la Gendarmerie royale du Canada a déployé des policiers canadiens dans le cadre d'opérations de paix partout dans le monde. Les policiers canadiens aident à l'acquisition et au renforcement des capacités d'application de la loi dans les pays à risque. En renforçant la capacité de maintien de l'ordre public de la police étrangère, les policiers canadiens, en collaboration avec des partenaires internationaux, contribuent à instaurer un climat plus sécuritaire et plus stable dans le monde.

AGENCE DE LA SANTÉ PUBLIQUE DU CANADA

La participation de l'Agence de la santé publique du Canada à l'Organisation panaméricaine de la santé a aidé à lutter contre les maladies, à améliorer la sécurité sanitaire mondiale et à renforcer l'infrastructure de la santé publique. L'Agence a également mobilisé le personnel du portefeuille de la Santé pour soutenir l'intervention relative à l'éclosion de la maladie à virus Ebola en Guinée et en Sierra Leone. Afin d'enrayer la propagation rapide du virus Zika dans la région des Amériques, l'Agence a appuyé les activités internationales de préparation et d'intervention en cas d'urgence dans la région et renforcé les capacités fondamentales en vertu du Règlement sanitaire international.